

ABSTRAK

Rika Ristiawati 2.216.2.029 “Pengaruh Implementasi Sistem Informasi Akuntansi dan PSAK 109 Tentang Akuntansi Zakat, Infak dan Sedekah Terhadap Peningkatan Akuntabilitas Pengelolaan Zakat, Infak dan Sedekah di BAZNAS Kabupaten Sumedang”

Salah satu permasalahan yang menjadi sebab dari belum optimalnya hasil penghimpunan zakat pada BAZNAS Kabupaten Sumedang adalah masih kurangnya tingkat kepercayaan masyarakat terhadap lembaga pengelola zakat. Untuk mengatasi permasalahan dimaksud, BAZNAS Kabupaten Sumedang perlu memenuhi tuntutan publik terhadap keterwujudan akuntabilitas lembaga. Salah satu upaya yang dianggap mampu meningkatkan akuntabilitas adalah mengimplementasikan Sistem Informasi Akuntansi dan PSAK 109 lingkup dalam manajemen kelembagaan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis 1) pengaruh implementasi Sistem Informasi Akuntansi terhadap peningkatan akuntabilitas pengelolaan zakat, infak dan sedekah BAZNAS Kabupaten; 2) pengaruh implementasi PSAK 109 terhadap peningkatan akuntabilitas pengelolaan zakat, infak dan sedekah BAZNAS Kabupaten; dan 3) pengaruh implementasi Sistem Informasi Akuntansi dan PSAK 109 secara simultan terhadap peningkatan akuntabilitas pengelolaan zakat, infak dan sedekah BAZNAS Kabupaten.

Penerapan Sistem Informasi Akuntansi dan PSAK 109 dianggap mampu memberikan pengaruh positif terhadap akuntabilitas lembaga pengelola zakat. Hal ini sesuai dengan hipotesis yang diajukan dalam penelitian bahwa implementasi dari Sistem Informasi Akuntansi dan PSAK 109 masing-masing memiliki pengaruh dalam meningkatkan akuntabilitas pengelolaan zakat, infak dan sedekah serta berkorelasi satu sama lain.

Metode yang dipergunakan dalam penelitian ini adalah metode campuran dengan pendekatan eksplanasi sekuensial (*the explanatory sequential design*). Metode ini diawali dengan pendekatan kuantitatif melalui teknik pengumpulan data yang akan dianalisis menggunakan statistik. Hasil analisis data kuantitatif tersebut kemudian dilanjutkan dengan pengumpulan data melalui observasi dan wawancara yang akan dianalisis secara kualitatif untuk memperoleh interpretasi yang diharapkan.

Hasil dari penelitian menunjukkan 1) terdapat pengaruh yang signifikan dari implementasi Sistem Informasi Akuntansi terhadap akuntabilitas pengelolaan zakat, infak dan sedekah dengan kontribusi sebesar 33,20%; 2) terdapat pengaruh yang signifikan dari implementasi PSAK 109 terhadap akuntabilitas pengelolaan zakat, infak dan sedekah dengan kontribusi sebesar 41,30%; dan 3) terdapat pengaruh yang signifikan dari implementasi Sistem Informasi Akuntansi dan PSAK 109 secara simultan pada korelasi tingkat sedang terhadap akuntabilitas pengelolaan zakat, infak dan sedekah dengan kontribusi sebesar 20,80% dimana kontribusi sebesar 79,20% ditentukan oleh aspek lainnya.

ABSTRACT

Rika Ristiawati 2,216,2,029 “Influence of Accounting Information System Implementation and PSAK 109 concerning Accounting for Zakat, Infaq and Alms on Increasing the Accountability of Zakat, Infaq and Alms Management in BAZNAS Sumedang Regency”

One of the problems that is the cause of the not yet optimal zakat collection results in BAZNAS Sumedang Regency is still a lack of public confidence in the zakat management institution. To overcome these problems, BAZNAS Sumedang Regency needs to fulfill public demands for the realization of institutional accountability. One effort that is considered capable of increasing accountability is implementing the Accounting Information System and SFAS 109 in the scope of institutional management.

This study aims to determine and analyze 1) the effect of the implementation of the Accounting Information System on improving the accountability of zakat management, infaq and alms in the Regency BAZNAS; 2) the influence of the implementation of PSAK 109 on improving the accountability of zakat management, infaq and alms in the Regency BAZNAS; and 3) the effect of the implementation of the Accounting Information System and PSAK 109 simultaneously on improving the accountability of zakat management, infaq and alms in the Regency BAZNAS.

The application of the Accounting Information System and PSAK 109 is considered to be able to provide a positive influence on the accountability of zakat management institutions. This is consistent with the hypothesis put forward in the study that the implementation of the Accounting Information System and PSAK 109 each have an influence in improving the accountability of zakat management, infaq and alms and correlating with each other.

The method used in this study is a mixed method with a explanatory sequential design. This method begins with a quantitative approach through data collection techniques that will be analyzed using statistics. The results of the quantitative data analysis are then followed by data collection through observation and interviews which will be analyzed qualitatively to obtain the expected interpretation.

The results of the study show 1) there is a significant effect of the implementation of the Accounting Information System on the accountability of zakat management, infaq and alms with a contribution of 33.20%; 2) there is a significant influence from the implementation of PSAK 109 on the accountability of zakat management, infaq and alms with a contribution of 41.30%; and 3) there is a significant influence from the implementation of the Accounting Information System and PSAK 109 simultaneously on the medium level correlation to the accountability of zakat, infaq and alms management with a contribution of 20.80% where the contribution of 79.20% is determined by other aspects.

الملخص

تسعة ضد الفراغات الزكاة والمحاسبة المحاسبية معايير المالية بيان من المعلومات ونظم المحاسبة تنفيذ تأثير سوميدانغ الزكاة وطنية الزكاة إدارة وكالة المساءلة تحسين في

لا سوميدانغ الوطني الزكاة وكالة في الزكاة جمـ المثلئ النتائج تحقيق عدم سبب هي التي المشاكل من واحدة الزكاة وكالة تحتاج ، المشاكل هذه على للتغلب . الزكاة إدارة مؤسسات تجاه الجمهور ثقة نقص هناك يزال التي الجهود أحد ويتمثل . المؤسسية المساءلة لتحقيق العامة المطالب تلبية إلى سوميدانغ مقاطعة في الوطنية لنطاقات المالية المحاسبة معايير وبيان المحاسبية المعلومات نظام تنفيذ في المساءلة زيادة على قادرة تعتبر المؤسسية الإدارة في واحدة فارغة تسـ

إدارة في المساءلة لزيادة المحاسبية المعلومات نظم تنفيذ وحدة تأثير وتحليل تحديد إلى الدراسة هذه تهدف لزيادة تسـ فارغة واحدة المالية المحاسبة معايير بيان تنفيذ وتأثير منطقة، ناسيونال الزكاة العامل بادن الزكاة المحاسبة المعلومات نظم تنفيذ من الثالث وتأثير ناسيونال منطقة الزكاة العامل بادن الزكاة إدارة في المساءلة الوطنية الزكاة إدارة في المساءلة زيادة إلى نفسه الوقت في فارغ تسعة واحد معيار والمحاسبة والمالية الزكاة وكالة المحلية

إيجابي تأثير توفير على قادرة تعتبر فارغ تسعة واحد المحاسبة ومعايير المحاسبية المعلومات نظم تطبيق المعلومات نظم تنفيذ أن إلى الدراسة في المقترحة فرضية مـ يتفق وهذا . المساءلة الزكاة إدارة مؤسسات على مـ وترتبط الزكاة إدارة مساءلة زيادة في تأثير له كان كل فارغ تسعة واحد المحاسبة ومعايير المحاسبية البعض بعضها

النهج مـ الأسلوب هذا يبدأ . تتابعي توضيحي نهج مـ مختلطة طريقة هي الدراسة هذه في المستخدمة الطريقة الكمية البيانات تحليل نتائج تبعثها ثم . الإحصاءات باستخدام وتحليلها البيانات جمـ تقنيات خلال من الكمي المتوقع تفسير على للحصول نوعيا المقابلات تحليل وسيتم الملاحظة خلال من البيانات جمـ طريق عن

الزكاة إدارة من للمساءلة المحاسبية المعلومات نظم تنفيذ على كبير تأثير حدة الدراسة نتائج وأظهرت معايير بيان تنفيذ على كبير تأثير له وكلاهما المئة، في الشاغرة وثلاثين اثنين ثلاثة نقطة من بمساهمة المئة في ثلاثين نقطة وأربعين واحد مساهمة مـ الزكاة إدارة لمساءلة تسـ فارغة واحدة المالية المحاسبة وقت في تسعة فارغة واحدة المالية المحاسبة ومعايير للمحاسبة معلومات نظام تنفيذ على كبير تأثير له والثالث الشاغرة المئة في ثمانية نقطة عشرين قدرها بمساهمة الزكاة الإدارية المساءلة إلى معتدلة ارتباط على واحد الأخرى الجوانب من المئة في اثنين نقاط تسـ فارغة تحديد يتم سبعين مساهمة حيث